

Lewin, Hugo -hlewin@sociales.uba.ar

Director

Salgado, Rodrigo -rsalgado@sociales.uba.ar

Secretario Académico

Con gran satisfacción presentamos la novena edición de la Revista de la Carrera de Sociología de la Universidad de Buenos Aires, *Entramados y Perspectivas*, editada en memoria de nuestra querida y respetada Profesora, Inés Izaguirre.

En esta ocasión, se trata de un número cuyo Dossier posee como tópico "***La conflictividad social en América Latina. Continuidades, rupturas e innovaciones***". La convocatoria tuvo como objetivo la recepción de artículos que condensen avances de investigaciones sobre las distintas expresiones y características que ha asumido y asume la conflictividad social en América Latina. En el Dossier presentamos cinco artículos, que expresan una amplia diversidad temática y de perspectivas conceptuales. En primer lugar, encontraremos un artículo de Hernán Schiaffni, que se propone caracterizar y comprender la inscripción histórica de las llamadas *recuperaciones territoriales mapuche* en la provincia de Chubut. Propone que esas recuperaciones territoriales conforman un eje de conflicto agrario que articula tanto procesos económicos y sociales de larga duración, como construcciones políticas propias de coyunturas actuales, que integran procesos de re-construcción de identidades étnicas y relaciones de poder locales. En segundo lugar, se ofrece un artículo de Bruno Colombari y Javier Varela, cuyo objetivo es describir las modalidades de expresión y participación política de los y las jóvenes a través de las experiencias en los centros de estudiantes de colegios secundarios de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin durante 2018 y 2019. En tercer lugar, un artículo de Selvin Torres, que aborda las etapas de lucha en defensa del territorio por parte de comunidades, ante la instalación de un proyecto hidroeléctrico por una empresa española en el municipio de Santa Cruz Barillas, Huehuetenango, Guatemala. Luego, presentamos un artículo de Raanan Rein, Aya Udagawa y Pablo Vázquez, que se centra en las relaciones entre los gobiernos peronistas y la comunidad local japonesa, y la movilización de al menos una parte de esta comunidad para apoyar a Juan Domingo Perón y a Eva Duarte de Perón. Por último, un artículo de Mariano

Millán y Guadalupe Seia, que presenta un análisis sobre el movimiento estudiantil como sujeto del conflicto social en Argentina desde sus primeras manifestaciones en la década de 1870, hasta el presente.

En la sección de Teoría clásica y Contemporánea incluimos tres artículos. El primero de ellos es de autoría de Ariel Dottori, y se centra en una serie de problemáticas que se desprenden de los aportes del Wittgenstein maduro. Específicamente se enfoca en la obra de John Searle referida al problema de la normatividad. En segundo lugar, encontramos un ensayo de Paola Benassaisobre *Buenos Aires, vida cotidiana y alienación* (1964), de Juan José Sebrelli. A partir de dicha obra examina las relaciones entre la tradición ensayista y la tradición de la sociología científica, personificada en el ámbito local por Gino Germani. Por último, un artículo de Guido Montali, cuyo objetivo es visitar las notas de Gramsci delimitando tres premisas: La primera refiere a la idea gramsciana del “movimiento histórico-social”, la segunda, a la teoría de la hegemonía y de las relaciones de fuerza como teoría de configuración conflictiva de lo social, y la tercera a la imbricación de los dos puntos anteriores con la formación de voluntades colectivas subalternas y la cuestión nacional-popular.

Quisiéramos antes de finalizar, agradecer muy especialmente a los Profesores y Profesoras integrantes de nuestro Comité Editorial del presente Dossier: María Maneiro, Mabel Thwaites Rey, Claudia Bacci, Gabriela Merlinsky, Alberto Quevedo, Marcelo Gómez, Pablo Bonavena y Waldo Ansaldi. Agradecemos enormemente su predisposición, y colaboración para la edición del presente número, sin las cuales la presente publicación no hubiese sido posible.

Esperamos, una vez más, que esta revista siga abriendo caminos que promuevan debates desde el pensamiento crítico, con el horizonte de una producción de conocimiento comprometida con la transformación de un orden social injusto y desigual, cuestión de relevancia en la coyuntura regional que estamos atravesando. Este número pretende ser otro insumo más en esa dirección.

Inés Izaguirre. In memoriam